

**EL IMPARCIAL.COM**

# Empeora en el último año economía personal de los capitalinos

## HERMOSILLO, Sonora(GH)

Para la mayoría de los hermosillenses, la economía, el desempleo y la pobreza no son problemas prioritarios en la ciudad. Sin embargo, tres de cada 10 consideran que a nivel personal su situación ha empeorado en el último año.

Además, por cada 100 habitantes de la capital, hay 93 cuyos ingresos familiares no cubren sus necesidades o bien, les alcanza justo pero con dificultades. Sólo hay seis que declaran tener margen de ahorro.

Estos son algunos de los resultados más relevantes obtenidos por la organización Hermosillo, ¿Cómo Vamos?, en la Encuesta de Percepción Ciudadana 2017. Dichas cifras parecen contrarias a las proyecciones internacionales que destacan el potencial de crecimiento económico del Municipio.

"En materia económica, se puede decir que Hermosillo es una ciudad de contrastes", dice Ernesto Urbina Miranda, director de Hermosillo, ¿Cómo Vamos?

Por ejemplo, cita, en 2016 la revista The Economist posicionó a Hermosillo como la número dos entre las ciudades de América Latina con más de 500 mil habitantes, con mayor potencial de crecimiento en la clase media.

También en ese año, Standard & Poor's ubicó al Municipio como la tercera ciudad mexicana con mayor ingreso per cápita.

"Esto depende mucho de la forma en que calculan los indicadores, pero que lo diga una firma de este tipo habla de un potencial y de ciertas condiciones favorables para el desarrollo económico", puntualiza Urbina.

Según el director de la organización, la diferencia entre lo que dicen las cifras y la percepción de los hermosillenses sobre su situación puede explicarse por factores como un lento dinamismo en la industria local.

Actualmente, explica, el mercado local recae en los sectores de comercio y servicios, que suman más de 28 mil establecimientos, mientras que la industria manufacturera suma poco más de cuatro mil establecimientos registrados.

Ello, en conjunto con las condiciones económicas personales y familiares en que viven los hermosillenses, se refleja en las cifras de pobreza, agrega Urbina.

"Existe un segmento de la población importante que no tiene acceso a los requerimientos mínimos para tener una vida digna", señala. "Y eso yo creo que es un reto muy importante para resolver y atender en los próximos años".